
 

 

議会報告会報告書③ 

                             令和５年１１月１日  

 

山陽小野田市議会 

議長 髙 松 秀 樹 様 

 

Ｂ班            

代表 矢 田 松 夫   

 

令和５年９月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時 令和５年１１月１日（水） １４：００～１５：３０  

 

２ 開催場所 出合地域交流センター 講堂 

 

３ 参加人数 ２２人  

 

４ 担当班議員名 

（伊 場   勇）（奥   良 秀）（中 岡 英 二）（中 島 好 人） 

（福 田 勝 政）（藤 岡 修 美）（古 豊 和 恵）（宮 本 政 志） 

（松 尾 数 則）（矢 田 松 夫）（吉 永 美 子） 

 

５ 報告会次第 

 (1) 髙松議長挨拶 

 (2) ９月議会の報告（議会報告会用動画を放映）＊総合司会者 奥  良秀 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会  

 

６ 各班の意見（発表内容） 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊アプリを活用した情報発信充実事業 



 

 

・（質問）どの程度までの災害情報を知らせるのか。 

・（回答）気象庁情報に連動して情報を発信している。 

・（質問）情報が入りすぎるのではないか。 

・（回答）月曜日と木曜日に新しい情報が入り、緊急時にはその都度入る。 

 

＜意見・要望＞   

・ＬＩＮＥに比べてホームページの更新が遅い。 

・ＬＩＮＥ登録が進んでないのは、ＰＲ不足ではないのか。 

・操作については、まつり等のイベントで高校生に講師として来ていただき、修得する

機会を拡げてはどうか。 

・携帯電話を使いこなせない情報弱者をどうしていくのか。 

・携帯電話での事件も最近では増えているので、この事業は進まないのではないか。 

・ＬＩＮＥの教育を増やしてほしい。学ぶ場所がほしい。 

・熊が出たときの連絡は、素早くしてほしい。 

・ＬＩＮＥでの情報を増やして市議会の情報も入れてほしい。 

 

＜その他・総務＞ 

・出合地区ではＲＭＯ（地域運営組織）の視察に行ったが、どう進めるか方向性に悩ん

でいる。 

・日本化薬の空き地の照明が切れているので、早く修理してほしい。 

・住民票の不正取得といった犯罪を防止するための書面通知について、ＬＩＮＥででき

ないか。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊空家等の適正管理の補助事業 

・（質問）空き家バンクの登録が何故増えないのか。 

・（回答）後日回答 

 

＜意見・要望＞ 

・空き家補助金の利用件数が少ないのは、周知が不足しているからではないか。 

・私たち自身も空き家の勉強会を行っていく。 

・空き家担当職員２人では、対応できないのではないか。 

・空き家対策は、空き家と老朽化した家屋とをセットで話していくべきではないか。 

・台風で被害を受けた場合や空き家が近所にも迷惑をかけた場合の補助制度が必要では

ないか。 



 

 

・空き家を減らすことを考えてほしい。 

 

≪産業建設常任委員会関係≫ 

＊水道料金の改定 

・（質問）今回の水道料金が上がれば、下水道料金も上がるのか。 

・（回答）下水道料金とは関係していないので、上がらない。 

・（質問）もっと早くから計画をして料金を上げていくべきではないか。 

・（回答）後日回答 

・（質問）今回の値上げ１９.４（激変緩和策により１２.９）％の説明が欲しい。具体的

にどこにお金がいるのか。具体的な資料はあるのか。 

・（回答）後日回答 

・（質問）市がどこまで家庭の水道故障（メーター器）に対応してくれるのか。 

・（回答）後日回答 

 

＜意見・要望＞ 

・物価が上がる中での水道料金値上げは困る。 

・水道料金を値上げしてこなかったつけが、今来ている。 

・水は市民にとって大事なインフラで、市民を守って行くために値上げはやむを得ない。 

・市民として何ができるのか考えて、無駄のない使い方を考えていく。 

・管路の更新は優先順位を決めて実施してほしい。そういう情報がほしい。 

 

＜その他・産建＞ 

・（質問）大正川・桜川流域の浸水等の被害について、対策を急いでほしい。 

・（回答）厚狭川流域は、県が管理する河川だが、市でも早急な対応を要望していく。 

・耕作放棄の草が市道にはみ出している。条例化してきれいにしてほしい。 

・コンパクトな農地にしていくことはできないか。 

・リフォーム工事は市内業者しか使えないので、他市の業者も活用できるようにしてほ

しい。 

・商工会議所は一つにならないのか。 

・交通量が増えているので、私道を市道に格上げしてほしい。 

 

≪その他・全体の意見・要望≫ 

・耕作放棄地には太陽光パネルばかり目立つ。対策を講じるべきではないか。 

・政務活動費の使途に、会派ごとでアンバランスがある。 

・埴生地区にはスーパーや小売店がないので、自家用車のない方の生活に支障を来している。 


